

## Inhalt - Contents

- The De Nadale Cave, a single layered Quina Mousterian site in the North of Italy**  
*Die De Nadale Höhle, eine einphasige Fundstelle des Moustérien vom Typ Quina in Norditalien*  
**Camille JÉQUIER, Marco PERESANI, Matteo ROMANDINI, Davide DELPIANO, Renaud JOANNES-BOYAU, Giuseppe LEMBO, Alessandra LIVRAGHI, Juan Manuel LÓPEZ-GARCÍA, Marija OBRADOVIĆ & Cristiano NICOSIA.....7-21**
- Stone tool analysis and context of a new late Middle Paleolithic site in western central Europe – Pouch-Terrassenpfeiler, Ldkr. Anhalt-Bitterfeld, Germany**  
*Eine neue spätmittelpaläolithische Fundstelle im westlichen Mitteleuropa – Pouch-Terrassenpfeiler, Ldkr. Anhalt-Bitterfeld, Germany. Steinartefaktanalyse und mitteldeutscher Kontext*  
**Marcel WEISS.....23-62**
- Quantification of late Pleistocene core configurations: Application of the Working Stage Analysis as estimation method for technological behavioural efficiency**  
*Über die Quantifizierung spätpleistozäner Kernkonfiguration: die Arbeitsschrittanalyse als Methode der Bewertung technologisch effizienten Verhaltens*  
**Andreas PASTOORS, Yvonne TAFELMAIER & Gerd-Christian WENIGER.....63-84**
- Sharing the world with mammoths, cave lions and other beings: linking animal-human interactions and the Aurignacian “belief world”**  
*Als Menschen sich die Welt mit Mammuts, Höhlenlöwen und anderen Wesen teilten – Zur Verkettung von Tier-Mensch-Interaktionen und der “Glaubenswelt” des Aurignacien*  
**Shumon T. HUSSAIN & Harald FLOSS.....85-120**
- Chronology of the European Russian Gravettian: new radiocarbon dating results and interpretation**  
*Die Chronologie des Europäisch-Russischen Gravettien: neue Radiokarbon-Ergebnisse und deren Interpretation*  
**Natasha REYNOLDS, Sergey N. LISITSYN, Mikhail V. SABLIN, Nick BARTON & Thomas F. G. HIGHAM.....121-132**
- Standing upright to all eternity – The Mesolithic burial site at Groß Fredenwalde, Brandenburg (NE Germany)**  
*Aufrecht in die Ewigkeit – Der mesolithische Bestattungsplatz von Groß Fredenwalde, Brandenburg (Nordostdeutschland)*  
**Thomas TERBERGER, Andreas KOTULA, Sebastian LORENZ, Manuela SCHULT, Joachim BURGER & Bettina JUNGKLAUS.....133-153**

**Neolithic transition and lithic technology: The Epipalaeolithic and Early Neolithic assemblages of Ifri Oudadane, NE-Morocco.**

*Neolithisierung und Steingeräteherstellung: Epipaläolithikum und Frühneolithikum der Ifri Oudadane, Nordost-Marokko.*

**Jörg LINSTÄDTER, Gregor WAGNER, Manuel BROICH, Juan GIBAJA BAO, Amelia del Carmen RODRÍGUEZ RODRÍGUEZ.....155-184**

**Book reviews**

*Buchbesprechungen.....185-189*